

お西さん

2003
3-4



午後の木洩れ陽

米スペースシャトル・コロンビアが、テキサス州上空で空中分解して墜落、乗務員七人全員が死亡されるという事故が起きて、ご遺族の悲しみはもとより世界の多くの人がとが衝撃を受けました。しかし、二〇〇一年にはロシアの宇宙船「ソユーズ」に、米実業家デニズ・チトー氏が人類史上初の宇宙観光旅行をされたことなど、科学技術の進歩は着実に人類の夢を実現しつつあります。

かつて宇宙飛行士チャールズ・レイシー・ビーチ氏が、日立市で開かれた国際シンポジウム(テーマは「宇宙時代の生命と愛—科学は人間を幸福に出来るか」)に招かれて基調講演をされ「宇宙から見る地球は美しく、柔らかで、はかないものにみえる。そのいとおしい地球をむしばんでいるのが人間だ。その自然を破壊することは自らの生存を否定することだ」と、美しい自然が破壊される地球の姿を歎かれています。

このたびの悲惨な事故は人類への警鐘であり、進歩とは何か、大きな課題を突き付けられたような気がいたします。

輪番 吉川孝臣

「なごみ」の寺 **本願寺函館別院**

函館市東川町12-12 ☎(0138)23-0647

ようこそ函館別院へ

布教使さん紹介

『春彼岸によせて』

三月二十日(木)～二十一日(土)

兵庫教区 多紀組 専福寺 松島 法城 氏



りました。

平成三年にこの函館別院報恩講の七日間のご縁を頂き、当時の輪番樟原先生始め職員の方々、ご門徒の皆様のご厚情のうち無事に勤めさせて頂き感無量でありましたこと私にとり忘れ得ぬ思い出であり、又のご縁がありますように存じておりましたところ、十二年振りに吉川ご輪番のご指命を賜り有難さと嬉しさ一杯で参上いたすことに相成



『常例布教』

三月十二日(水)～十五日(土)

北海道教区 留萌組信楽寺 吉川 昭恵 氏



す。留萌組・信楽寺住職です。

この度のご縁の中で、ことに私は毎朝唱和致します正信念仏偈(正信偈)を讃嘆させていただく所存です。正信偈は真宗門徒にとつて馴れ親しんだおつとめですから容易に唱和はしますが、はてさてといったところが本音です。この度の法座で俱に味読させていただければと思っています。

三月の別院常例法座にお世話になります吉川昭恵と申します。還暦もいつの間にやらやり過し、馬令のみを積み重ねて来ました。

松陰、千代台、宮前の各出張所のあつた時代より時折、常例法

座に法縁をいただいていました。

一昨年以来のご縁となりますのでお同行の皆様には御記憶の方もおありかと思います。

北辺の地に生まれた道産子で

又、平生の日暮の中で、気付いたこと等お聞かせいただき、ともどもに語り合える場をもちたいと思っています。ではお達者でお遇いしましょう。

す。留萌組・信楽寺住職です。

ふれ愛声ランド

■根気よく

西旭岡二丁目にお住まいの相馬さんのお宅にお参りさせて頂いた時のことです。部屋の中に入りますと、御主人が大阪城のブローモルを作つていらっしゃいました。後は天守閣を取り付けました。お話を伺つてから完成だという所でした。



はなんと本物そつくりの大きな家「マイ・ドールズ・ハウス」という物でした。詳しく話を聞いてみましたところ、ここまで作り上げるのに約三年かかりました。それ何故かといいますと、

■ KYOTO 誰にでも、思い出の場所があります。

本通二丁目の大坂幹夫さんは京都が大変好きだそうです。お宅で京都のビデオを拝見したり行かれました。そこで見た物

は最後までやり通すことが大事だと改めて考えさせられた出来事でした。

西光寺

一週間に一度イスならイス、タンスならタンスだけを会社の方から送つてくるからでした。お話を伺つてから完成だといつても奥様が「もつとすごいものがあるんだよ」と私を別の部屋に連れていってくださいました。そこで見た物

六年もいた場所には、まちがいなく生涯に渡つての思い出があります。でも結局は学生生活の場、それほど観光なんてしてなかつたのです。離れてみて初めて、どれほどの場所かがわかったのです。

今度行くことがあります。つたなら、ぜひ昔と違う京都をあじわつてみたいものです。

の日に売れる分しか作らないといつこだわりです。笠井さんご自慢の豆腐は木綿だけど絹ごし近く、きめ細かい舌触りと豊かな大豆の香りとほのかな甘さが特長です。中でも毎月第一、三木曜にしか作らない道南産大豆100%のこだわり豆腐は絶品です。

ぜひ一度、本物の味にこだわる笠井さんのお豆腐をご賞味ください。

だそうです。ここまで作るのに大変だったんじゃないですか? 「大変なんでものじやく作らねばいけないし、でもここまで作ったんだから最後まで作らないとね。」とおっしゃっていました。や



本物へのこだわり
今回は松川町の笠井豆腐店を紹介させていただきます。

の日に売れる分しか作らないといつこだわりです。笠井さんご自慢の豆腐は木綿だけど絹ごし近く、きめ細かい舌触りと豊かな大豆の香りとほのかな甘さが特長です。中でも毎月第一、三木曜にしか作らない道南産大豆100%のこだわり豆腐は絶品です。

ぜひ一度、本物の味にこだわる笠井さんのお豆腐をご賞味ください。

御門徒さん紹介



笠井とうふ店

松川町11-12
TEL/0138-41-6059
定休日/日曜日
営業時間/AM7:00~PM7:00

岸井

別院

興味のある方は別

朱真講・白蓮会

日時

毎月13日(先真講)
毎月14日(白蓮会)

- ◆正午すぎ 欽談(仏婦会)
- ◆午後一時半 お勤め(本堂)
- ◆午後二時すぎ 常例法話(本堂)



覚信尼会

内容

函館市内を散策して、会員の方々と一緒に食事をしたり、華道教室、料理教室など、とにかくいろいろなことに挑戦している楽しい会です。もちろん仏事の勉強会もあります。



対象

「お寺のお説教ってどんなの?」と思われる方。
とにかく一度お越し下さい!

内容

毎月ちがう御講師がお話を来られます。「お寺のお話」といえばこれです。

常例布教

七月、十一月を除いた毎月
12日～15日(16日)
午後2時頃)

日時

七月、十一月を除いた毎月
12日～15日(16日)
午後2時頃)

内容

夕刻より活動しますので、活動に参加できる御婦人方。

対象

主に第2火曜日夕刻より定例会

日時

主に第2火曜日夕刻より定例会



十六日会

毎月16日
(親鸞聖人のご命日)
◆正午すぎ
◆午後一時三十分
◆午後二時すぎ
法要(本堂)
お話
(文化会館または本堂)

日時

毎月16日
(親鸞聖人のご命日)
◆正午すぎ
◆午後一時三十分
◆午後二時すぎ
法要(本堂)
お話
(文化会館または本堂)

仏教婦人会

内容

別院の行事(報恩講、春秋彼岸会等)に参加したり、勉強会や研修旅行など、多方面に活動しています。

対象

ご門徒さんには限らず仏教に興味のある女性の方。

内容

ご門徒さんには限らず仏教に興味のある女性の方。



月一度の定例会をはじめ、研修旅行、盆おどりではたこ焼づくり、除夜の鐘では甘酒接待をしております。

内容

春季彼岸会

◆三月十九日(水)昼一時三十分より

台町(常和台)彼岸会

法話 吉川 孝臣 輪番

◆三月二十日(木)・二十一日(金)・二十二日(土)

○晨朝／朝七時より ○速夜／昼一時三十分より

本院彼岸会

法話

兵庫教区多紀組 専福寺
松島 法城 氏

お供物についてのお願い

*本院納骨堂及び、台町墓所は十九日より二十三日迄お勤め致します。
*二十一日(御中日)は本院にてラムネと団子を用意しています。
どうぞご利用下さい。

墓所においては、キツネ・カラス等のイタズラが激しく、墓所の美観を損ね、納骨堂においても生菓子・供花が腐乱する可能性があるため、お供物は読経(お参り)が終えられましたら、仏様からのおさがりの品々ですので必ずその場でお食べになるか、お持ち帰られますようお願いいたします。

●中央仏教学院公開講座のご案内 ●

日時 平成15年3月6日(木)
午後1時～午後2時30分まで

会場 函館別院

講題／親鸞聖人と常識を越えた教え

講師／白川 晴顯先生
(中央仏教学院講師・学校教育部部長)

※この御縁に、日頃抱かれておられる疑問や不審などについて、ご講師に直接伺って頂ければと思います。ぜひご参加下さい。

教えて! お寺さん



A 弔辞や弔電で使ってはいけない言葉があると聞きましたが?

弔辞は、故人の友人知人或いは仕事関係の人が、故人を追悼するために読まれますが、最近ではお孫さんが読まれるケースもあります。弔電はご葬儀に参列できない場合等に打ちます。しかし、内容は真宗門徒としてふさわしくない言葉が使われているのが、現実です。よく聞く言葉だから、みんなが使っているから、例文にあるから大丈夫だろうという事かもしれませんのが、門徒としてふさわしくないどころか、仏教として使わない言葉もあるのです。たとえば天国、みたま、魂、安らかにお眠り下さい。思い当たりませんか。靈魂、魂という

考えは、真宗にはありません。「天国に行く・昇天する」なら「浄土に往生する」が正しい言葉です。その他、対比してみると「安らかにお眠り下さい」→「私たちをお導き下さい」/「冥福を祈る」→「哀悼の意を表す・謹んでお悔やみを申し上げます」/「御靈前・みたま」→「御仏前・御尊前」/「魂」→「故人」/「草葉の陰」→「お淨土・み仏の國」等が有ります。また「祈る」と「念する」の意味は同じように思いますか、異なるものです。「祈る」は神仏に幸いを願う・祈願するという意味になり、「念する」は心から望む・希望するということですので、真宗では「念する」を使います。難しいかもしれませんのが、意味を考えながら弔辞・弔電の文章を作りましょう。

常例布教へ

◆三月十二日(水)～十五日(土)
午後一時三十分～

北海道教区留萌組信楽寺

◆四月十二日(土)～十五日(火)
午後一時三十分～未定

吉川 昭恵氏

お申込み申します

ちょっとひといき

ご門徒さんから頂いた作品を紹介させて頂きます。

あて先

本願寺函館別院内
函館市東川町十二の十一
お西さん担当係迄

喪に服し 春待つ心 育てをり

東川町 山口昭平さん

代々を 繼ぐ大暖簾 去年今年

末広町 木村栄子氏

乙女のつぶやき

私は普段、人に頼りがちです。イライラした時には、家族や親しい人にハツ当たりしてしまって、いつもあとで後悔します。

私の好きな曲にこんな歌詞があります。

「人にやさしくされた時 自分の小ささを知りました あなた疑う心 恥じて 信じましょう心から」

時間に追われて忙しい毎日ですが、心にゆとりを持って人のことを思えるようになりたいと思います。仕事に恋に勉強に、一生懸命です!!(^_^)v

古明地

永代経験あるがんばりました

編集後記

▼「今年の冬は暖冬でした」とよく聞きますが、北海道の冬を初めてすごした私にとっては、厳冬でした。早く暖かくならないかな。

テレフォン法話順番表

- 2月23日(日)～ 3月 1日(土)…西光寺(承)
- 3月 2日(日)～ 3月 8日(土)…吉川(輪)
- 3月 9日(日)～ 3月15日(土)…神田(副)
- 3月16日(日)～ 3月22日(土)…常例布教使
- 3月23日(日)～ 3月29日(土)…彼岸会布教使
- 3月30日(日)～ 4月 5日(土)…脇坂(副)
- 4月 6日(日)～ 4月12日(土)…吉村(参)
- 4月13日(日)～ 4月19日(土)…高倉(参)
- 4月20日(日)～ 4月26日(土)…常例布教使
- 4月27日(日)～ 5月 3日(土)…石黒(参)

24時間お好きなときにいつでもどうぞ

0138 27局 2424番

あまりに眩しく暖かそうな木洩れ陽に魅かれ、私の心も
写り込むよう頑いながら撮影しました。人は光のあること
を当たり前のように思っていますが、私達は太陽から数え
きれないほどたくさんの恵みを受けています。私達の心も
光を求めてやみませんね。

さあ、春はもう目の前です。いつも車で通り過ぎる道
をゆっくりと散策してみませんか。心にキラキラしたもの
が降りますよ。

表紙の写真



フリー カメラマン
本堂 敬子さん

★ひな祭り

3月3日は桃の節句です。
幼稚園に飾っているおひな様は、
西別院のご門徒の「吉田ツタ」さんに頂いた物です。
先日、おひな様を子ども達と一緒に飾っている時に、
女の子達から「かわいいねえ」「素敵だねえ」という声があちこちから聞こえてきました。

大切にされていたおひな様ですので、
毎年丁寧に飾っていきたいと思っています。
そして、子ども達が皆、健やかに育って欲しいと願います。
「吉田ツタ」さんありがとうございました。



ピックリ!!!

子ども「先生、あっちに何か変な物があるからきて~」
私もおそるおそる、洗濯室へ行ってみると、そこには茶色のゴム手袋がありました。
先生「これだよ。」と、子どもに手袋を見せてあげると、子ども「あっ!かいじゅうの手だ~!!」と逃げて行ってしまいました。
先生「……。(ゴム手袋だってば…)



学校法人

龍谷幼稚園

だよ!



★ブランコ

西別院のボーアスカウトのご縁で頂いたブランコで年少の子が遊んでいたのを見て年長の子が乗ろうとしたらおしりが入らずに言ったひと言。「これは赤ちゃんが遊び乗り物だから仕方がないの!!」とちょっと怒りぎみの年長のお姉さんでした。頂いたブランコで、毎日子ども達は楽しく遊んでいます。ありがとうございます。

預かり保育 ご案内

さんさん
燐燐
クラブ

- お仕事をしているお母さんのために。
- 用事でしばらくみて欲しい人のために。
- 保育園の保育がすんだあと夕方6時30分までお預かりします。

★対象 龍谷幼稚園児並びに2歳以上の弟妹

★担当 幼稚園の先生

★内容 保育終了後毎日/幼稚園振替日/夏・冬休み

★保育料 園までお問い合わせ下さい。

平成
15年度

園児募集

人の心のやさしさ(慈悲のこころ)を伝える宗教教育、
それが 龍谷幼稚園 です。

願書受付中

龍谷幼稚園 ☎23-0274